

LE PROPAGATEUR

VOL. I.

OCTOBRE 1904.

No. 10.

SOMMAIRE : Chronique mensuelle. — Louis Veuillot. — Le Ministère pastoral auprès des pêcheurs. — La martyre de la Foi. — Dans l'Eglise et hors de l'Eglise (*suite*). — Méthodes et formules pour bien entendre la messe. — La Béarnaise.

CHRONIQUE MENSUELLE

Le prestige du Pape, un salut au drapeau pontifical, une soumission consolante. — Une opinion républicaine sur le cabinet Combes. — Une parole du testament Lavigerie. — A propos de Waldeck-Rousseau : Le Père Maumus et M. de Mun. — Le chant de Botrei à la foi bretonne et galloise. — La tolérance des anglais. — L'archevêque anglican de Cantorbury à Québec. — Ce qu'il faut entendre par tolérance. — Le successeur de Lord Minto, Lord Grey. — L'expédition du capitaine Bernier vers le Nord. — L'idée chrétienne, leçon de dévouement. — La quinze centième nuit de l'Adoration Nocturne. — Les fêtes de Notre-Dame de Lourdes et de la Consécration des ouvriers à l'église Notre-Dame, Marie et le Sacré-Cœur. — Au Cap de la Madeleine, le 12 octobre. — Nos morts.

La guerre malheureuse que le gouvernement Combes fait à l'Eglise n'empêchera pas la Providence de Dieu de conduire les destinées humaines. Nous sommes certains, par la foi, que Rome triomphera tôt ou tard, sous une forme ou sous une autre. La parole du Christ nous en est un garant : *non praevalent*, ils ne prévaudront point.

Le prestige du Pape s'affirme toujours en dépit de toutes les luttes qu'on fait à l'Eglise.

Récemment, comme le paquebot qui portait le Cardinal Vanuelli, délégué en Irlande, passait devant certains navires anglais, les canons du roi Edouard saluèrent l'oriflamme pontifical. On a remarqué que c'est la première fois, depuis 1870, que le drapeau du Pape est salué par des navires de guerre.

D'ailleurs, en France même, la crise dite de l'*affaire des évêques* n'a pas amoindri Rome dans la considération des hommes qui pensent, bien au contraire.

Ceux-là mêmes qui se disent indifférents aux choses de la foi reconnaissent que, dans sa *rupture* avec le Vatican, le cabinet Combes a fait preuve de déloyauté et de mauvaise foi, tandis